

## **BAB V**

### **KESIMPULAN DAN SARAN**

#### **5.1 Kesimpulan**

Berdasarkan perumusan masalah yang telah dikemukakan pada bab sebelumnya, maka hasil dari penelitian ini ditarik beberapa kesimpulan sebagai berikut :

1. biaya bahan baku berpengaruh signifikan dan mempunyai pengaruh negatif terhadap laba pedagang bunga di Desa Cihideung Kabupaten Bandung
2. harga jual berpengaruh secara signifikan dan mempunyai pengaruh negatif terhadap laba pedagang bunga di Desa Cihideung Kabupaten Bandung
3. pengalaman berpengaruh secara signifikan dan mempunyai pengaruh positif terhadap laba pedagang bunga di Desa Cihideung Kabupaten Bandung

### 5.2.1 Saran

Berdasarkan hasil penelitian dan kesimpulan yang telah diuraikan, penulis mencoba memberikan saran-saran sebagai berikut:

1. Biaya bahan baku berpengaruh secara signifikan dan mempunyai hubungan negatif terhadap laba, hal ini sesuai dengan konsep bahwa semakin tinggi biaya bahan baku maka akan semakin rendah laba yang diperoleh. Untuk itu diharapkan petani bunga mampu melakukan efisiensi terhadap bahan baku agar dapat menekan biaya produksi dan tetap memperoleh laba yang diharapkan.
2. Tingkat harga jual berpengaruh secara signifikan terhadap laba akan tetapi mempunyai hubungan negatif terhadap laba dimana hal ini tidak sesuai dengan konsep yang menyatakan harga jual berpengaruh positif terhadap laba. Untuk itu diharapkan pedagang memperhatikan kemampuan daya beli masyarakat sehingga dapat dijangkau oleh seluruh lapisan masyarakat tanpa mengurangi kualitas yang dihasilkan. Tidak semua penikmat bunga berada pada masyarakat dengan lapisan tinggi tetapi banyak pula mereka yang berasal dari lapisan ekonomi menengah bahkan rendah. Upaya yang bisa dilakukan oleh pedagang diantaranya dengan tidak menetapkan harga jual yang terlalu tinggi yaitu dengan menjumlahkan total biaya yang dikeluarkan dengan margin keuntungan yang wajar. Selain itu perlu diingat bahwa bunga merupakan produk pertanian yang bukan merupakan kebutuhan pokok artinya bila penetapan harga yang terlalu tinggi, konsumen tidak akan

memaksakan untuk membeli produk tersebut atau bahkan lebih memilih produk serupa tetapi dengan harga yang terjangkau. Penetapan harga haruslah mampu bersaing agar tetap dapat menarik konsumen.

3. Pengalaman usaha berpengaruh secara signifikan terhadap laba pedagang bunga Desa Cihideung, hal ini menjadi pertimbangan dalam perolehan laba bagi para pedagang bunga. Karena dengan pengalaman akan memperoleh pengetahuan dan keterampilan dalam memproduksi dan merawat bunga sehingga dapat menghasilkan bunga dengan kualitas baik. Selain itu pengalaman dalam menjalankan usaha ini akan menambah wilayah pemasaran. Selain dari masih ada faktor-faktor lain yang menjadi pertimbangan, yaitu pendidikan dan latihan. Pengalaman tidak hanya didapat dari seberapa lama mereka menjalankan usahanya akan tetapi pendidikan dan latihan pun akan menambah pengalaman. Bunga merupakan salah satu produk pertanian yang tentunya memerlukan cara – cara khusus untuk menghasilkannya. Pendidikan dan latihan (Diklat) mengenai pertanian, cara – cara menanam yang baik, penggunaan pupuk yang baik dan sebagainya akan menambah wawasan bagi para petani dan pelaku usaha informal dalam bidang pertanian. Biasanya Diklat diselenggarakan oleh Badan atau Lembaga pertanian atau Universitas – universitas yang memiliki fakultas pertanian.

